

Washington quiere impulsar un vivero empresarial leonés que abra mercados

■ Dirigido a sectores punteros como las TIC, la sanidad, las ingenierías o el vino

Alfonso Martínez León

El 'matrimonio' entre las universidades y las empresas como clave para la recuperación económica. Fue una de las tesis defendidas ayer durante el foro que organizaron Aletic y la Fundación General de la Universidad de León y la Empresa (Fgulem) para analizar las oportunidades de negocio del sector tecnológico en Washington.

Para impulsar esa unión, el estado norteamericano prevé el desarrollo en Seattle de un vivero de empresas de León cuya actividad está centrada en algunos sectores punteros que podrían de esta forma conquistar nuevos mercados. Así lo anunció el cónsul honorario de España en los estados de Washington y Oregón, Luis Fernando Esteban. Se institucionalizaría de esta manera un camino que ya han emprendido ocho empresas de la comunidad, dos de ellas asociadas a Aletic, según anunció su presidente, Joaquín Ramírez.

El cónsul aseguró que el papel "facilitador" de este vivero servirá para que la cifra de empresas lleve a la veintena en un plazo aproximado de un año. "Según aparezcan las empresas, el mercado norteamericano se les abrirá aunque nosotros no hagamos nada siempre que puedan vender cosas punteras", explicó antes de recordar que hace 25 años España exportaba aceite, vinagre y paraguas y que ahora Dragados ejecuta un túnel por debajo de Seattle que costará 2.000 millones de dólares y que la compañía Iberdrola ya está invir-

tiendo otros 4.000 millones de dólares en infraestructuras eléctricas en esta zona.

Esteban resaltó la importancia de las universidades para recuperar el crecimiento económico. Explicó que el "renacer" de la ciudad de Seattle se debió a que su prestigiosa institución académica "revolucionó" sectores como la biotecnología o los ordenadores y dio pie al desarrollo de tejido industrial.

Es preciso explicar que la Universidad de Washington ocupa el puesto 16 del ranking mundial y que dispone cada año de un presupuesto de 3.700 millones de dólares, de los que 1.900 se destinan a I+D. Sin embargo, las universidades españolas mejor posicionadas en el ranking mundial se sitúan a partir del puesto 200.

Por su parte, el jefe de Asuntos Económicos y Relaciones Internacionales de la oficina del vicegobernador de Washington, Antonio Sánchez, destacó que la colaboración con la ULE se basa en sectores como las TIC, las ingenierías, la sanidad o la biotecnología. Resaltó por ejemplo la participación de la empresa Aciturri, ubicada en Valladolid, que trabaja en componentes del nuevo Airbus.

Generar conocimiento y tejido industrial desde las universidades es una fórmula que se puede aplicar a los citados sectores y a otros como la enología. Sánchez apostó por impulsar visitas para que los norteamericanos conozcan las bodegas leonesas y que éstas puedan trabajar en un aumento de las exportaciones de vino. ✽



El cónsul honorario de España en Washington, Luis Fernando Esteban, habló sobre el éxito de las empresas. M. MARCOS



ICAL

DOBLES TÍTULOS Y AYUDA DE BOEING

■ El director de Asuntos Económicos de la Oficina del vicegobernador del estado norteamericano, Antonio Sánchez, y el cónsul ho-

norario de España en Washington, Luis Fernando Esteban, ratificaron ayer los convenios de intercambio de alumnos de Enfermería y Aeronáutica. Ambos permiten obtener doble titulación y el segundo abre la puerta a que alumnos leoneses hagan prácticas en Boeing. ✽

FRENTE A LOS 10 DE 2009

INTERCAMBIO DE 96 ESTUDIANTES DURANTE EL AÑO

■ La directora de la Fundación General de la Universidad de León y de la Empresa (Fgulem), Humildad Rodríguez, explicó que la colaboración con Washington ha supuesto este año el intercambio de 96 alumnos. Esta cifra es notablemente superior a los 10 que se contabilizaron en 2009, momento en el que comenzaron a estrecharse los lazos entre ambas instituciones. Por su parte, el presidente de Aletic, Joaquín Ramírez, agradeció las facilidades que las dos universidades han dado a la hora de colaborar con las empresas tecnológicas de León. "Nos arrojan dos prestigiosas instituciones académicas y no están los tiempos como para perder las importantes oportunidades que esto supone", aseguró Ramírez durante el foro empresarial. ✽